
R2夏に開催の「市長と語る会」での提言等と回答要旨について

早月加積地区

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨

①食育
滑川市は食育に力を入れており、給食での地場産品使用率
は約63％とのことだが、米は滑川産のものを使用しているの
か。

100%滑川産の米を使用しています。滑川産の米を富山市の炊飯業者
へ持参し、炊いてもらっています。

②滑川ブラン
ド

エゴマ油など市内の特産品を、滑川ブランドとしてＰＲする仕
組みを確立できないか。例えば、滑川ブランドとして認定され
た品にラベルやシールを貼りＰＲするなどの支援があれば、
生産者個人がＰＲするよりも、大きくＰＲできてよいのではな
いか。

非常に参考になりました。商品を直接ＰＲをしているわけではありませ
んが、滑川産の商品を積極的に取り扱う店・団体を「なめりかわ地産
地消推進の店・団体」として認定しています。ご提言については、対応
を検討したいと思います。

③早月川（１）
数年前から早月川の雑木を伐採しているが、今後も続けて
もらえるのか。

河川の雑木の伐採は、防災・減災・国土強靭化という全国的な目標の
中で、上市川を中心に実施しているところです。全国的にも、大きな水
害が続いていますので、新たに目標を立てて進めていかなければなら
ないと考えています。

④早月川（２） 早月川で玉石を収集していたようだが、それはなぜか。
市の承諾を得た上で、県が、工事の石積みのため、早月川の石を必
要な分だけ採取しています。

⑤早月川（３）
早月川の川底が昔に比べて上がっている気がするが、いか
がか。

早月川の川底は、下がっているように認識しています。災害の前兆は
地元の方が一番気付きやすいため、川底が上がっているようであれば
ご連絡ください。

提言等の項目
R2夏に開催の「市長と語る会」
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⑥移動スー
パー

県内では移動スーパーを実施している自治体がある。滑川
市は、市内全体をコミュニティバスが通っているため、バスに
乗れば買い物に行くことができるが、バスに乗ることが難し
い高齢者もいる。市では何か買い物弱者への対応を考えて
いるのか。民間企業が参入できるような仕組みづくりを市が
行う必要があると思う。

以前は市内でも民間事業者が移動販売を行っていましたが、現在は
行っていません。民間企業の参入について保証はできませんが、幅広
く買い物弱者への対策について考えたいと思います。なお、配送サー
ビスを実施している事業者や市内スーパーも存在します。コミュニティ
バスの利用状況や民間の配送サービスの実施状況なども見ながら検
討していきたいと思います。

⑦電灯のLED
化

蛍光灯の寿命は３～４年であるため、市の管理する施設や
街灯などは、LEDへ付け替える必要が出てくると思うが、い
かがか。

おっしゃる通りです。LED電球への付け替えは、電気代の節減や長寿
命化が図れるといったメリットがあります。現在、更新時において順次
施設の蛍光灯をLED電球へ入れ替えています。また、街灯について
は、電球が切れたところから順番に入れ替えています。

⑧外部講師に
よる教育

子どもたちにとって、世界で活躍している方の話を直接聞く
ことができるのは、大変良い刺激になると思う。新型コロナ
ウイルスでなかなか移動ができない世の中であるので、イン
ターネットなどを駆使し、子どもたちが体験したことのない世
界の話を聞かせてあげられるようすすめてもらいたいと思
う。

小学５年生と中学２年生を対象としたオリンピックメダリストなどの話を
聞く「夢の教室」や小学４年生を対象とした世界的に活躍する音楽家に
音楽を教えてもらう授業を実施しています。また、科学の時間では、南
極へ行った経験のある教員の「南極の授業」や、市内の工場見学な
ど、様々な講師に先端的な授業を実施していただいています。今後も
色々な講師の力を借りて、体験活動を進めていきたいと思っていま
す。

⑨夢
子どもたちに夢を語らせて、表彰するような事業を実施して
はどうか。

「夢の教室」では、授業中に子どもたちが自分の夢を書き、後日、講師
からメッセージをもらっています。こちらの事業を５年以上続けています
が、年々子どもたちがしっかりとした夢を持つようになってきています。

⑩有害鳥獣対
策

今年は田植え前から、早月川沿いにイノシシが出没してい
る。電気柵を設置したところからは侵入していないようだが、
別の場所から侵入しているようで悩んでいる。

山加積や東加積では有害鳥獣対策用のグレーチングを設置していま
す。もう一度、現地を確認し、対策を考えたいと思います。
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⑪市民体育祭
の開催

東京オリンピックや聖火リレーが延期になり、地区の住民運
動会も中止となっている中、９地区対抗の市民体育祭を開
催する必要があるのか。延期という選択肢もあるのではない
か。実施するのであれば、各地区の参加を自由としてほし
い。

全てのイベントを中止にするのではなく、何に注意をしたら開催できる
のかを考えるように担当課には指示しています。危険を取り除いたうえ
で、できる範囲のことをやっていきたいと考えていますが、地区の判断
は尊重しなければならないと思っています。今後、自治会連合会の皆
様に相談しますので、各地区で判断していただきたいと思います。（市
民体育祭は、来年度に順延となりました。）

3


